

## Iván de los Ríos Gutiérrez

Doctor en Filosofía de la Universidad Autónoma de Madrid, Diploma de Estudios Avanzados en la Facultad de Filosofía y Letras de esta misma Casa de Estudios, cuenta con una importante experiencia académica, en instituciones como la Universidad Autónoma de Madrid y de la University of Loyola de Madrid.

En la actualidad se desempeña como profesor de Filosofía de la Universidad Andrés Bello.

También posee una importante trayectoria como investigador, siendo investigador invitado en la Humboldt Universität, Berlín, bajo la tutela del Prof. Dr. Christoff Rapp, en el marco de una Beca Doctoral de la UAM para la finalización de la tesis doctoral “La experiencia griega del azar y el concepto de týchê en la filosofía de Aristóteles”.

También ha sido investigador invitado en el Philosophisches Seminar de la Karls Universität Tübingen, en la *Università degli Studi di Padova*, en el Philosophisches Seminar de la *Albert-Ludwigs Universität* de Friburgo, Alemania e investigador invitado en calidad de Recognised Student en la *Oxford University*, Oxford, Inglaterra.

Entre 2007 y 2010 fue miembro del grupo de investigación “Seminario Permanente de Mitología del Círculo de Bellas Artes”, y desde el 2005 hasta la actualidad integra la Sociedad Ibérica de Filosofía Griega (SIFG)

Es autor del libro “*Grecia o el azar: estrategias de interpretación del acontecimiento fortuito en la literatura griega antigua*” Errata Naturae, Madrid (en prensa).

En 2009 recibió el Premio Extraordinario a la mejor Tesis Doctoral de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de Madrid y Premio de Tesis Doctoral de la *Fundación Pastor de Estudios Clásicos*.

## Conferencias y ponencias y participaciones en congresos

-“Excepción, desviación y evento: el rendimiento de la doctrina aristotélica del azar en la filosofía moderna”, en: Seminario: *Crítica Filosófica: el pensamiento moderno y contemporáneo*, Universidad de La Frontera, 06 de Diciembre de 2013

“...pero nada más terrible que el hombre”: tragedia ática y autonomía política en la Grecia de Castoriadis, en: *Jornada de Humanidades: El Mundo Clásico y su trascendencia en la actualidad*, Universidad de Santiago de Chile, Junio de 2013

-“Lógicas de la protesta social”, en: *Curso de Verano: Indignación y Rebeldía*, organizado por Félix Duque, Valerio Rocco y Luciana Cadahia, Madrid, Septiembre de 2012

-“Psicoanálisis, capitalismo y lógica del deseo: la crítica de adorno a la ego-psychology”, en: *I Congreso Internacional de Teoría Crítica*, Universidad de Antioquia, Medellín, Colombia, Octubre de 2011

-“Aristóteles, Píndaro y la estrategia del naufrago: ¿qué significa *gobernar*?”, en: Congreso: *NORMALIDAD DE LA CRISIS/CRISIS DE LA NORMALIDAD*, Universidad Autónoma de Madrid, Mayo de 2011.

-“¿Nosotros los epicúreos?”, en; *JORNADAS SOBRE LA FILOSOFÍA DE EPICURO*, Universidad Autónoma de Madrid, Abril de 2011.

-“Aristóteles y la medida de lo posible”, en: *RAZÓN DE INTERPRETAR I: 50 AÑOS DE VERDAD Y MÉTODO DE H.G. GADAMER*, UNED-Madrid, Marzo de 2010

-“Eutifrón y el problema del fundamento”, en *LECTURAS CONTEMPORÁNEAS DEL EUTIFRÓN DE PLATÓN*, Universidad Autónoma de Madrid, Diciembre de 2010.

-“Eu prattein: Aristóteles y la rehabilitación de la filosofía práctica”, en: CONGRESO IBEROAMERICANO INFLUENCIA DE LAS ÉTICAS GRIEGAS EN LA FILOSOFÍA CONTEMPORÁNEA, Universidad Autónoma de Madrid, Octubre de 2007.

-“E.R.R.A. Error, ruido, riesgo, accidente”, conferencia en la Facultad de Arquitectura de la Universidad Pontificia de Salamanca, Madrid, Abril de 2009.

-“Contra el pensamiento arquitectónico: la filosofía y el laberinto”, conferencia en la Facultad de Arquitectura de la Universidad Francisco de Vitoria, Madrid, Mayo de 2009.

-“Del error: cuatro aproximaciones filosóficas”, conferencia impartida en la Universidad Alfonso X el Sabio, Madrid, Junio de 2009

- “Tyche adelos: el concepto de azar en la filosofía de Aristóteles”, en *I ENCUENTRO DE JÓVENES INVESTIGADORES DEL MUNDO ANTIGUO*, organizado por la *SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ESTUDIOS CLÁSICOS (SEEC)*, celebrado en Madrid, 17 y 18 de Noviembre de 2006.

-“Zum Zufall bei Aristoteles”, en: *Aktuelle Forschungsprojekte zu Aristoteles und Kant*, organizado por el Prof. Dr. Dr. Herr Otfried Höffe, Eberhard-Karls Universität Tübingen, (Alemania), Mayo 2006.

### **TESINAS DIRIGIDAS:**

-*El concepto de kairós en la Ética a Nicómaco de Aristóteles*, Ximena Sequera (Máster en Filosofía de la Historia: Democracia y orden mundial, 2011. Nota: 8

-*Espectros del soberano: postsoberanía, constructivismo y arte de gobernar al final de la hegemonía neoliberal*, Antonio Oliver Martí, Máster en Filosofía de la Historia: Democracia y orden mundial, 2011. Nota: 10

-*Conciencia Fenomenal y función biológica: una exploración*, Nicolás O. Alarcón Zambrano, Universidad Andrés Bello (Chile), nota: 6.5 (sobre 7)

## **TESIS DOCTORALES**

Actualmente co-dirigiendo la tesis doctoral *Edén: Relato, Imagen y Proyecto. El concepto de paraíso terrenal como generador de arquitecturas*, de Stephanie Casha Vida, junto con el Arquitecto Dr. David Archilla (Escuela superior de arquitectura de Madrid –ETSA)

## **Otros méritos y actividades de interés:**